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Прогноз синоптиков

• Продуктивность коров напрямую зависит от  количества и качества корма, поэтому механизатор
ЗАО «Падунское» Николай Минаков следит, чтобы сенаж всегда был на кормовом столе. 

увАжАеМые читАтели!
Следующий номер газеты «Заводоуковские вести» выйдет в чет-

верг, 11 февраля.

Если снизить до нормы числен-
ность популяции красного зверя – 
станет меньше диких животных – 
носителей бешенства. Эту рабо-
ту продолжат специалисты служ-
бы охраны животного мира и от-
ветственные должностные лица 
арендаторов охотничьих угодий.

Охотовед Максим Филимонов 
напомнил любителям древнего 

промысла, добывавшим пушных 
зверьков в общедоступных охот-
ничьих угодьях, о необходимости  
сдать путёвки в течение 20 дней 
после окончания последнего из 
сроков охоты, указанных в разре-
шении. Иначе можно нарваться 
на административный штраф от 
500 до 4 000 рублей.

Александр ПОНОМАрёв

Зайцев и енотов –
не беспокоить

Несмотря на то, что сезон охоты на зайца, лисицу и еното-
видную собаку в общедоступных охотничьих угодьях город-
ского округа закончился, егеря отстрел лисицы не прекратят.

агропром

Импортозамещение, о ко-
тором так много говорят в 
последнее время, похоже, 
набирает в округе обороты.

По данным Росстата, в 2015 
году в нашу страну ввезено про-
дуктов питания на сумму 26 мил-
лиардов долларов. Это на 35% 
меньше, чем годом ранее. Хо-
чется надеяться, что российский 
импорт продовольствия не вер-
нётся к прежним объёмам. И на-
дежда эта в заметном наращи-
вании производства собствен-
ной продукции. Не буду гово-
рить в целом о России. Но в на-
шем округе за последние годы 
сельхозпредприятия окрепли и 
сегодня твёрдо стоят на ногах. 
Подтверждение тому –  резуль-
таты их работы в 2015 году. 

Так, полеводы засыпали в за-
крома почти 170 тысяч тонн хле-
ба, что на 20% больше, чем в 
прежние годы. На переработку 
отправили 37 тысяч тонн моло-
ка, что на 13% больше, чем го-
дом раньше. Наиболее весо-
мый вклад в экономику округа 
вносят предприятия агрохол-
динга «ARSIB», находящиеся в 
Першино, Боровинке и Соснов-
ке. Они ежедневно отгружают по 
31,5 тонны молока. Это 30% от 
общерайонной поставки. В ЗАО 
«Падунское» молоковозы заби-
рают в день по 25 тонн молока 
(24%), по 15,2 тонны (14,5%) – 
в ЗАО «Тобол». То есть  три хо-
зяйства округа сегодня произво-
дят почти 70% молока.

 Средняя продуктивность ко-
ров за последние шесть лет вы-
росла в два раза и на 1 января 
2016 года составила 7 246 ки-
лограммов.  Это один из лучших 
результатов в области. По сло-
вам заместителя главы округа 
Владимира Спиридонова, ре-
зервы ещё не исчерпаны.      

Хозяйства совершенствуют 
кормовую базу животноводства. 

дорогу осилит идущий

Если пять лет назад в рационе ко-
ров преобладала дроблёнка, то 
сегодня практически на всех фер-
мах применяют полноценный ком-
бикорм. В составе сенажа и сена 
– многолетние бобовые травы. 

К сожалению, в округе только 
три современных молочных ком-
плекса (в Урожайном, Першино и 
Боровинке), однако предприятия 
ежегодно реконструируют старые 
животноводческие помещения. 
Строительство отдельных баз для 
беспривязного выращивания и со-
держания тёлочек в таких хозяй-
ствах, как «Падунское», «Тобол» 
и «Лесной», позволило не только 
получить здоровое потомство, но 
и повысить его сохранность. В ре-
зультате увеличился выход домо-
рощенных высокопродуктивных 
нетелей, которых раньше прихо-
дилось завозить из-за рубежа или 
соседних регионов. 

Но чтобы быть конкурентоспо-
собными, хозяйствам необходи-
мо поднимать на фермах произ-
водительность труда, добиваться, 
чтобы один работник обслуживал 

не 30-40 коров, как сейчас, а по 
сотне-другой. Но для этого надо 
не только построить современ-
ные компьютеризированные мо-
лочные комплексы, но и подго-
товить специалистов, умеющих 
работать на этом современном 
оборудовании. 

В то же время надо добивать-
ся, чтобы  животноводческие 
помещения на 100% работали 
на производство молока и мя-
са. У нас же сегодня пустующих 
мест на фермах предостаточно. 
А ведь это – ненужные затра-
ты. Для сухостойных коров нуж-
ны отдельные базы. Проблемой 
остаётся и вентиляция помеще-
ний, где стоят животные, и чи-
стая питьевая вода, причём в ко-
личестве, соответствующем  по-
требностям животных…

Несмотря на недочёты, жи-
вотноводы округа много делают 
для повышения продуктивности 
подопечных, но, похоже, впере-
ди работы ещё предостаточно. 

Борис СОКОлОв
Фото автора

• Бесперебойную работу молочного комплекса в ЗАО «Падунское» 
обеспечивает многофункциональная современная техника.

Как рассказал заместитель 
межрайонного прокурора Сер-
гей Лазарев, в декабре прошло-
го года, водителя КамАЗа Р. Ад-
бушукурова остановили заводо-
уковские инспекторы ГИБДД. За 
нарушение правил перевозки 
крупногабаритных грузов он дол-
жен был заплатить штраф – од-

ну тысячу рублей. Полицейские 
предложили пройти в отдел по-
лиции и составить протокол, но 
водитель положил на приборную 
панель машины две тысячи ру-
блей. Далее суд рассматривал 
уже уголовное дело жителя сол-
нечной республики.

Ольга МЯСНиКОвА

Обошёлся бы малым
Житель Таджикистана заплатит штраф в размере 60 тысяч 
рублей за дачу взятки сотруднику полиции.

Основная причина возгораний 
– неосторожное обращение с ог-
нём и пренебрежение правилами 
противопожарной безопасности. 
То, что их неукоснительно надо 
соблюдать, пожарные постоян-

но напоминают заводоуковцам 
во время профрейдов. Сегодня 
огнеборцы с профилактически-
ми рейдами пошли по многодет-
ным и неблагополучным семьям. 

Алла еГОрычевА

Огонь пробежал по домам
С начала года в городском округе произошло 15 пожаров, во 
всех случаях горели дома. К счастью, обошлось без погибших.

У входа в библиотеку маль-
чишек и девчонок встречают ге-
рои любимых мультфильмов, ко-
торые сняты по известным дет-
ским книгам,. Самых маленьких 
посетителей ждёт Ёжик, гуляв-
ший в тумане, из сказки Сергея 
Козлова. А Цветик-Семицветик 
приглашает юных книгочеев на 

сеанс волшебного книгофильма. 
Любимые книги и мультфиль-

мы можно прочесть и посмотреть 
в любое время, ведь в библио-
теке большой выбор дисков со 
сказками и художественными 
фильмами, которые всегда мож-
но взять на абонементе. 

Алла еГОрычевА

Говорит и показывает... книга
В городской детской библиотеке открылась книжная вы-
ставка-экспозиция, посвящённая Году российского кино.

Так, операторы по уходу за по-
росятами до двух месяцев Люд-
мила Кадырова из ЗАО «Падун-
ское», Марина Чистякова из ООО 
«Согласие» и Светлана Ложнико-
ва из СК «Мичуринское» сохрани-
ли поголовье на 99,9%.

По 762 грамма в сутки прибав-
ляли в весе поросята в группе опе-
ратора Ольги Камышовой из ООО 
«Согласие». На 680 и 477 граммов 
подрастал молодняк (от 2 до 4 ме-

сяцев) у  Светланы Рушкиной из 
Мичуринского и Татьяны Архипо-
вой из Падуна.

А на откорме свиней наивысшие 
привесы получили операторы Га-
лина Медведева («Мичуринское») 
– 1170 граммов в сутки, Олег Явор-
ский («Согласие») – 1160 граммов 
и Мария Бертрам (Падун) – 608 
граммов. В области это самые ве-
сомые прибавки среди хозяйств. 

Борис СОКОлОв

Сохраняли и откармливали
В 2015 году свиноводы округа добились высоких показателей.  
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• чтобы наладить взаимосвязь с администрацией городского округа,
на своё заседание члены общественной палаты пригласили и муниципальных служащих.

итоговая аттестация

тюменские предпринимате-
ли участвуют в сохранении па-
мятников архитектуры

На заседании президиума ре-
гионального правительства, ко-
торое провёл губернатор Вла-
димир Якушев, обсудили при-
влечение средств частных ин-
весторов к восстановлению па-
мятников архитектуры в Тюмен-
ской области. 

Напомним, Правительство 
Российской Федерации офици-
ально разрешило сдавать объек-
ты культурного наследия, находя-
щиеся в неудовлетворительном 
состоянии, в аренду на срок до 
49 лет по символической ставке в 
1 рубль. Главное условие приоб-
ретения в долговременное поль-
зование исторической недвижи-
мости – её восстановление в те-
чение первых семи лет.

В области 1 866 объектов куль-
турного наследия федерального 
и регионального значения, из них 
554 – градостроительные. 

Информация о памятниках ар-
хитектуры размещена на офи-
циальном портале органов госу-
дарственной власти Тюменской 
области и в журнале «Наследие 
Тюменской области». 

На данный момент определе-
но 103 объекта для привлечения 
инвесторов. 

Тюменские бизнесмены уже 
вносят свою лепту в сохранение 
этих объектов. По итогам 2015 
года за счёт внебюджетных ис-
точников на десяти из них про-
ведены ремонтно-реставраци-
онные работы на сумму более 
71 млн рублей. Ещё по двум 
объектам разработана проект-
ная документация на ремонт 
фасадов. С  2016 по 2020 годы 
в области запланирован полный 
комплекс ремонтно-реставра-
ционных работ за счёт средств 
инвесторов на 27 исторических 
объектах.

в тюменской области семей-
ные пары, прожившие в бра-
ке 50, 60 или 70 лет, будут на-
граждать памятными медаля-
ми и благодарственными пись-
мами. 

Для вручения медали необ-
ходимо обратиться в органы 
ЗАГС Тюменской области не 
менее чем за 30 календарных 
дней до даты юбилея. Сделать 
это могут дети и внуки, жела-
ющие поздравить родных. Вру-
чать памятную медаль семей-
ной паре будут либо на  церемо-
ниях их чествования в органах 
ЗАГС, либо на торжествах, по-
свящённых празднованию Меж-
дународного дня семьи, Все-
российского дня семьи, люб-
ви и верности, других обще-
ственных мероприятиях, про-
водимых при участии местных 
и региональных властей.

ГиБДД тюменской области 
повышает качество оказания 
государственных услуг. 

Жители Тюменской обла-
сти имеют возможность полу-
чить государственные услуги в 
электронном виде по регистра-
ции транспорта и выдаче води-
тельских удостоверений на Еди-
ном портале www.gosuslugi.ru. 
Здесь же можно получить све-
дения об административных 
правонарушениях в сфере до-
рожного движения. Узнать о на-
личии неоплаченных штрафов 
также можно на официальном 
сайте Госавтоинспекции www.
gibdd.ru. 

Спецпроект «лес Победы» 
принёс тюменской области  за-
служенную награду – кубок.

Благодарность организаторы 
проекта – Общероссийское эко-
логическое общественное дви-
жение «Зелёная Россия» – вы-
разили всей Тюменской области, 
отметив её в номинации «За са-
мое масштабное участие всех 
районов и муниципальных об-
разований области в подготов-
ке и реализации спецпроекта».

Наименование
хозяйства, фермы

2014
 год

2015
 год

Ф.И. оператора машинного доения, 
добившегося лучшего показателя по ферме

2015
год

Место
в округе

Новозаимская 797 976   Татьяна Игнатова 1221 2
Яковлевская 485 736   Надежда Ефремова 732 17
Бигилинская 935 1012   Татьяна Кормина 992 6
ООО «Возрождение» 733 977    
ООО  «Боровинское» 0 933   Евгений Паклин 993 5
ООО  «Першино» 817 801   Марина Никонорова 850 12
ООО  «Сосновка» 780 760   Нина Лобань 950 7
ЗАО  «Шестаковское» 626 609   Наталья Угарова 800 16
Шиликульская 865 880   Валентина Пономарёва 880 11
Сунгуровская 821 844   Александр Костин 806 15
Комаровская 759 820   Юрий Ожгибисов 849 13
Лыбаевская 796 838   Елена Бондарь 838 14
ЗАО  «Тобол» 809 822    
Степная 923 776   Галина Гаврилюк 1006 4
Урожайная 762 762   Наталья Колычева 922 10
Мегаферма 835 888   Валентина Попова 936 9
Падунская (откорм КРС) 860 930   Сергей Бабушкин  945 8
ЗАО  «Падунское» 786 769    
ЗАО «Лесной» 760 742   Татьяна Логинова 1333 1
ЗАО «Флагман» 837 817   Галина Жумагалиева 1185 3
По округу 803 806   

итоги трудового соперничества хозяйств и молочнотоварных ферм Заводоуковского городского округа
по выращиванию ремонтного молодняка дойного стада КрС (среднесуточный привес) за 2015 год

животноводство

На днях на очередном рабочем засе-
дании члены окружной обществен-
ной палаты утвердили план предсто-
ящей работы на год и график приёма 
населения.

Как отметила председатель палаты Гали-
на Туровинина, новый гражданский инсти-
тут, созданный по распоряжению главы го-
родского округа Александра Анохина, при-
зван не столько контролировать деятель-
ность органов местного самоуправления и 

на месте сидеть не намерены

подведомственных организаций, сколько за-
щищать права и интересы заводоуковцев, 
следить, чтобы существующие законы ра-
ботали. Общественники должны стать сво-
его рода посредниками между жителями го-
родского округа и властью, ведь не секрет, 
что порой люди со своими проблемами не 
могут достучаться до чиновников.

Кто вошёл в общественную палату? Пре-
жде всего, правоведы. Среди них – юрист 
Геворг Мирзаханян, индивидуальный пред-
приниматель Николай Журавлёв, председа-

тель профкома машиностроительного за-
вода Татьяна Журавлёва, директор фили-
ала ЗАО «Енисей-Сервис» в Заводоуков-
ске Александр Мамонтов, председатель 
первичной ветеранской организации адми-
нистрации городского округа Галина Мед-
ведева, активистка-общественница Елена 
Пайц… Пока в палате десять человек. Но 
общественники говорят, что хотели бы ви-
деть в её составе и сельских жителей. Так 
что довыборы не за горами.

При общественной палате организованы 
три постоянные комиссии – по экономиче-
скому развитию, ЖКХ и поддержке пред-
принимателей; социальным вопросам и во-
просам имущественных, земельных право-
вых отношений, градостроительства, архи-
тектуры, экологии и природных ресурсов. В 
планах создание ещё одной комиссии – по 
правовым вопросам.

Но сидеть в кабинетах общественники 
не намерены: уже этой весной они пойдут 
в школы, молодёжный центр и учреждения 
культуры, чтобы посмотреть, как организо-
ван досуг молодёжи, оценят экологическое 
состояние нашей территории, поинтересу-
ются, по назначению ли используются сель-
хозземли…

Отчитываться о работе члены обществен-
ной палаты договорились не реже, чем раз 
в квартал: всё же во главу угла обществен-
ники ставят конкретную помощь людям. 

Связь с населением общественники ре-
шили наладить непосредственно через об-
щественную приёмную, куда жители город-
ского округа могут обратиться с любыми во-
просами. Представители палаты ждут за-
водоуковцев в администрации городского 
округа в кабинете № 303 каждый четверг с 
11.00 до 13.00 и с 15.00 до 17.00. Телефон 
общественной приёмной 9-01-04.

Ольга МЯСНиКОвА
Фото автора

На протяжении нескольких лет 
самым популярным предметом 
по выбору на ЕГЭ остаётся  об-
ществознание. Сдавать его бу-
дут больше половины из 274 вы-
пускников. В пятёрке лидеров 
также биология, физика, исто-
рия и химия. Аттестация по рус-
скому языку и математике обя-
зательна для всех. Что касается 
математики, то с прошлого года 
она разделена на два уровня – 
базовый и профильный.

По словам специалиста коми-

Выпускники сделали выбор
Одиннадцатиклассники городского округа определились 
с предметами по выбору, которые будут сдавать на госэк-
заменах. Приём заявлений завершился первого февраля. 

тета образования Оксаны Су-
даревой, за базовый экзамен 
комиссия ставит оценку, а про-
фильный определяют в баллах. 
Последний для сдачи выбирают 
те выпускники, кому потребует-
ся математика на вступитель-
ных экзаменах.

Реже всего одиннадцатиклас-
сники выбирают географию, ин-
форматику, английский и немец-
кий языки. К слову, в прошлом го-
ду к ЕГЭ по иностранным языкам 
добавили раздел «Говорение». 

Сдавать эту часть экзамена или 
нет, решает сам выпускник. Од-
нако максимальная оценка за ис-
пытание будет зависеть от сда-
чи обеих частей (до 80 баллов 
за письменную и до 20 баллов 
за устную).

Специалисты комитета обра-
зования отмечают, что в нынеш-
нем году добавилось желающих 
сдавать физику. По мнению Ок-
саны Сударевой, это результат 
профориентационной работы в 
школах: последние годы учите-
ля нацеливают старшеклассни-
ков на инженерные профессии. 
Если брать рынок труда, то, по 
данным центра занятости на-

селения, сегодня округу нужны 
врачи, учителя, специалисты 
сельского хозяйства, водители, 
сварщики…  А вот юристы, эко-
номисты и банковские работни-
ки востребованы мало. 

Итоговая аттестация старту-
ет 27 мая. Кроме нынешних вы-
пускников, заявления на участие 
в госэкзаменах подали восемь 
выпускников прошлых лет, кото-
рые либо вовремя их не сдали, 
либо хотят улучшить имеющие-
ся результаты ЕГЭ. Нынче сре-
ди экзаменуемых есть и учащий-
ся среднего профессионального 
учреждения. 

Алла еГОрычевА


